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SÚMULA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA CDP-CAU/SP 
 

DATA  15/04/2021 HORÁRIO  14h às 18h 

LOCAL Reunião virtual  
 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero Coordenador 
Marcia Helena Souza da Silva Coordenadora Adjunta 
Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membro 
Ana Beatriz Goulart de Faria Membro 
Arlete Maria Francisco Membro 
Larissa Francez Zarpelon Suplente 
Jose Luiz Lemos da Silva Neto Membro 
Jose Roberto Geraldine Junior Membro 
Natália Costa Martins Suplente 
Marcio Macedo Porto Suplente 

 Danielle Skubs Suplente 
   

 

ASSESSORIA 
Renata da Rocha Gonçalves Secretária Geral dos Órgãos Colegiados 
Litsuko Yoshida Analista  
William dos Santos Oliveira Assistente 

 Rodrigo Delfino Carvalho Supervisor de Pessoa Jurídica 
 
CONVIDADOS  Luan Kendji Yamauie 

 
Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 
Analia Maria Marinho de Carvalho Amorim 
Fernanda Mengari Querido 
Luiz Antonio de Paula Nunes  

 
Não convocado 
Conselheiros (as) Renata Alves Sunega 

 
Leitura e aprovação da Súmula da Reunião  

 

Observação 
 A súmula da 1ª Reunião Ordinária CDP-CAU/SP realizada em 11 de março 
de 2021 foi aprovada pelos conselheiros presentes 

 
Comunicação 

 
Responsável Coordenadora da CDP-CAU/SP Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero 

Comunicado 

1- A coordenadora Maria Teresa Diniz solicita que todas as vezes que houver 
arquivo de apoio presentes na reunião, este arquivo seja integrado a súmula, 
para que pessoas que não acompanharam a reunião possam ter acesso.  
2 – A coordenadora sugere que o planejamento estratégico seja discutido em 
próxima reunião. Maria Teresa salienta que esse tema será conduzido pelo 
CAU/SP de modo integrado também com as outras comissões. O conselheiro 
Jose Roberto Geraldine Junior menciona que está de acordo com a 
coordenadora e é importante que os novos conselheiros desta gestão conheçam 
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o planejamento estratégico do CAU/BR, cita que demanda tempo para que os 
novos conselheiros conheçam o planejamento geral e nacional do CAU. O 
conselheiro evidencia que já estamos no mês de abril e  Plano de Ação fica 
restrito a dois quadrimestres.  
O conselheiro José Roberto Geraldine menciona a respeito do item “2” da 
pauta: “Registro do Escritório Público de Projetos”, expõe que não é de 
competência desta comissão, de acordo com Regimento Interno do CAU/SP, 
tratar de registro de escritório e universidades. Geraldine propõe tramitar para 
a Comissão de Ensino e Formação do CAU/SP e para  Comissão de Exercício 
Profissional do CAU/SP, sendo destas duas comissões a competência de tratar 
o item 2 da pauta.  
A coordenadora Maria Teresa concorda com o posiconamento do conselheiro 
Geraldine e diz que já existe minuta de deliberação redigida para ser 
encaminhada a pauta a estas comissões.   
A coordenadora Maria Teresa sugere a alteração do calendário aprovado na 
reunião anterior, alterando a Reunião Ordinária do dia 14 de outubro para o dia 
21 de outubro de  2021. A coordenadora explica que o dia 14 sobrepõe Reunião 
da CPFI- CAUSP e que membros desta comissão também participam da CPFI-
CAU/SP  
O Conselheiro José Roberto Geraldine sugere inserir como Extra Pauta, a 
alteração do calendário das reuniões. 

 
 

ORDEM DO DIA 
 
1 Revisão do Plano de Ação 2021 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A coordeenadora Maria Teresa salienta que é necessário ações práticas e efetivas 
para que haja benefícios para profissão de arquitetura e urbanismo e que estas 
ações sejam percebidas perante a sociedade. A coordenadora destaca que é 
necessário focar em ações concretas, que a comissão possa concluir ou que possa 
ter avanços significativos para os próximos anos. 

A coordenadora sugere que a comissão trabalhe em  frentes de trabalho, sendo 
eles:1- Arquitetura Pública, com intuito de criar senso de arquitetos e urbanistas 
que trabalham no poder público e cita como sugestão de traballho enviar 
formulários para para subprefeituras, a fim de contabilizar os arquitetos e saber 
quais as suas atividades, salienta que não encontrou levantamento realizado pelo 
CAU a respeito; 2- Capacitação dos profissionais com intuito de promover cursos 
e capacitações relacionados à area de arquitetura e urbanismo; 3- Tabela de 
honorários do CAU. A coordenadora menciona que a tabela de honorários do 
CAU é muito desenvolvida em diversos aspectos, porém é difícil usá-la na 
prática e propõe que esta comissão trabalhe na tabela de honorários para ajudar 
a melhora-la e divulga-la.  

A coordenadora Maria Teresa cita essas frentes de trabalho para ser trabalhado 
nas setes reniões deste ano da comissão, além de trabalhar no planejamento de 
ações para o próximo ano.  
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O conselheiro José Roberto Geraldine Junior cita trabalho desenvolvido pela 
Comissão de Prática Profissional promovido pela União Internacional dos 
Arquitetos, esse trabalho pode ser de grande valia para contribuição nas ações da 
CDP-CAU/SP. Geraldine destaca que tem acompanhado o material desenvolvido 
por mais de 20 anos e que existe um material muito bom. Geraldine cita que  o 
Brasil é um “player” relevante no contexto global, em relação a serviços de 
arquitetura e urbanismo, comenta que o Brasil é um elemento importante na 
exportação de serviços de arquitetura e urbanismo e é importante esta comissão 
participar da discusssão de como alavancar os trabalhos dos arquitetos no 
mercado mundial.  

O conselheiro José Roberto Geraldine comenta que existem profissionais 
arquitetos com dificuldades para exercer a profissão, cita que o tempo ocioso 
pode ser usado para os profissionais se prepararem melhor para o mercado de 
trabalho. Geraldine cita como exemplo o CAU/GO que publicou edital recente 
para capacitação de profissionais para ações de empreendedorismo e assistência 
técnica, salienta também que observar essas ações podem ser utéis como exemplo 
para o plano de trabalho da CDP-CAU/SP.  

O conselheiro Marcio Macedo Porto cita que o manual de honorários está claro 
e definido para prática de projetos e que algumas outras atividades podem ser 
melhoradas na tabela. Marcio Porto comenta que o manual deve ser reforçado. 
Marcio Porto salienta também que que o poder público não utiliza a tabela de 
honorários do CAU para a contratação de arquitetos e urbanistas e que o uso da 
tabela de honorários pelo poder público pode servir como exemplo para a 
iniciativa privada.  

A conselheira Danielle Skubs aborda sobre regionalização dos serviços de 
arquitetura e urbanismo, que em cada região pode haver mudanças para a 
cobrança dos serviços, salienta que é importante discutir esse tema sobre a 
regionalização da tabela de honorários. Danielle Skubs cita também que em 
cidades do interior é difícil aplicar a tabela de honorários e que a mesma não 
condiz com o mercado.  

A conselheira Larissa Francez Zarpelon menciona que é importante a CDP-
CAU/SP ouvir os profissionais para entender qual a dificuldade enfrentada na 
prática pelos profissionais, sugere pesquisa ou evento para entrar em contrato 
com os profissionais para analisar a necessidade de rever a tabela para que ela 
seja um instrumento aplicável de fato.  

A coordenadora Maria Teresa complementa a fala dos conselheiros mencionado 
que é possível abordar os temas de arquitetura pública, tratando das demandas 
desses profissionais; tratar sobre o tema de exportação de trabalho de arquitetura 
e tratar do tema sobre profissionais recém-formados, que querem desenvolver a 
profissão, mas não conseguem achar uma sáida prática para o exercício da 
arquitetura e urbanismo.   
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O conselheiro José Roberto Geraldine cita como exemplo prático o projeto da 
AsBEA Built by Brasil, um programa de internacionalização da arquitetura 
brasileira. Geraldine comenta também que o serviços de arquitetura estão baratos 
no comércio exteriror em virtude do valor atual do cambio da moeda brasileira e 
que o Brasil exportou aproximadamente 14 milhões de dolares em serviços de 
arquitetura e urbanismo no ano de 2018 segundo dados do Siscoserv. Geraldine 
menciona que é um numero pouco expressivo.  

O conselheiro José Roberto Geraldine propõe resgatar capacitações já realizadas 
pelo CAU/BR, para colocar “no ar” o mais rápido possível. Cita como exemplo 
também ação do CAU/MT, que realizou capacitação para incentivo na área do 
empreendedorismo, menciona que é um exemplo de ação a ser usada como 
referência pela CDP-CAU/SP. O conselheiro cita também projeto de assessoria 
BIM que está sendo realizado pelo SENAI.  

O conselheiro José Roberto Geraldine lembra os demais presentes sobre a nova 
lei de licitações publicada em 1° de abril de 2021 e que a lei pode trazer impactos 
na orientação dos profisisonais arquitetos e urbanistas, diz que é um tema 
importante a ser debatido por esta comissão.  A coordenadora Maria Teresa 
concorda com a fala dizendo que é importante conhecer a lei para entender a  
arquitetura no poder público.  

Sobre o tema capacitações, a conselheira Danielle Skubs diz que é preciso focar 
nos cursos on-line para que os cursos chegem mais fácil as pessoas. Salienta que 
os recém formados não aprendem a empreender na área de arquitetura e 
urbanismo. A coordenadora Maria Teresa menciona sobre cursos que ficam 
gravados para a pessoa assistir quando puder, cita como exemplo os cursos 
realizados pela “Domestika”. A conselheira Danielle Skubs cita também cursos 
realizados pelo Sebrae.  

O colaborador Luan Kendji Yamauie do setor de coordenação de orçamento e 
planejamento do CAU/SP participou da reunião e auxiliou no preenchimento da 
planilha do Plano de Ação da CDP-CAU/SP, sendo os principais pontos:  

6 Reuniões Ordinarias - presenciais.  

4 Reuniões Ordinárias  - online  

4 Reuniõs Extraordinárias  

5 Capacitações continuadadas dos conselheiros.  

Ações continuidas entre os diversos atores da sociedade sobre desenvolvimento 
profissional  - pesquisas realizadas pelos membros da comissão.  

3 enventos – on-line 

1 evento presencial 

Avaliação da tabela de honorarios do CAU.  
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Análise de matérias legislativas.  

 
 

 
2 Registro do Escritório Público de Projetos 

Fonte UNIFESP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 
Foi realizada DELIBERAÇÃO Nº 003/2021 – CDP-CAU/SP encaminhando o 
assunto da pauta à Comissão de Ensino e Formação do CAU/SP e a Comissão 
de Exercício Profissional do CAU/SP 

 
EXTRA PAUTA 

 
 
3 Modificação do calendário  

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

Os conselheiros presentes aprovaram a alteração do calendário das reunião do 
dia 14 de outubro para o dia 21 de outubro de 2021, conforme DELIBERAÇÃO 
Nº 002/2021 – CDP-CAU/SP 

 
Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 
emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 
autenticidade das informações prestadas. 
 
 
 

Rodrigo Delfino Carvalho 
Supervisor de Pessoa Jurídica – CAU/SP   
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